
学校教育目標「自ら光る星になれ つよくやさしい月になれ」 

 

                        

        

    

秋の運動会 応援ありがとうございました 

  昨年度まで９月末に実施していました運動会ですが，猛暑から子どもたちを守るために今

年度から１１月実施としました。寒さを懸念していましたが，天気も良く，清々しい運動会日和と

なりました。 

  当日は，保護者観覧スペースやゴール付近での保護者の皆様のご協力もあり，子どもたち

も張り切って競技に演技に応援に臨むことができました。また，PTA役員の皆様，おやじの会の

皆様には大変お世話になりました。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

鎌倉市児童作品展 が 鎌倉芸術館ギャラリーにて，１２月６日（金）～１２月９日（月） ９：３０～１７：００（最

終日は～１３：００） 開かれます。市内全小学校の児童の作品（国語・図工）が展示されます。ぜひご覧ください。 

 

 

 

 

鎌倉市立第一小学校学校だより 

令和６(202４)年１１月2８日号 

校長  

          ＜1２月の行事予定＞ 

 

２日（月） ４年校外学習 

３日（火） ６年校外学習 

４日（水） 音楽朝会（５年保護者の方参観可） 

５日（木） 鎌教研の為４時間授業 

６日（金） 鎌倉市小学校音楽会（５年） 

         鎌倉市児童作品展～９日（芸術館） 

1０日（火） 個人面談，代表委員会 

１１日（水） 個人面談 

１２日（木） 個人面談 

１6日（土） 市PTAスポーツ大会 

 

1３日（金） 個人面談 

１６日（月） 個人面談 

１８日（水） 個人面談 

２０日（金） 給食終了 

２４日（火） ２学期終業式 

 

※個人面談の日程については，各担任から

のお知らせでご確認ください。 

 

１月８日（水） ３学期始業式 

  10日（金） 給食開始       
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１年（図工）「じぶんの『巳』～２０２５年に出発だ～」

来年の干支にちなんだ作品です。 

２年（国語）「お手紙」（アーノルドローベル作）の文章

を一人一文字ずつ書いて仕上げました。 

３年（図工）「糸掛け曼荼羅」細い色糸で繊細な模

様を描きました。 

４年（国語）「言葉から連想を広げて」一つの言葉

から連想したことを基に一行詩を書きました。 

５年（図工）「五本の線から生まれる世界」五本の

線からどんな世界が見えるでしょう。 

６年（国語）毛筆「感謝」 代表児童の作品を出品

します。 



今年度の全国学力・学習状況調査の結果について 

 

６年生を対象に，４月18日（木）国語・算数，19日（金）に児童質問紙を実施しました。７月29（月）に結

果が公表され， 各新聞やニュースでも，今年の傾向が伝えられていました。本校６年生の児童には，９月中

に個々に個人結果票を渡しました。自身の結果は，これからの学習への取り組み方を考える資料として見て

ほしいと思います。 

さて，本校の結果と傾向をお知らせいたします。 

国語については，平均正答率６６％で，全国平均６７，７％と大きな差異はありませんでした。「目的や意図

に応じて，集めた材料を分析したり関係づけたりして，伝え合う内容を検討することができるかどうか」をみ

る問題では，全国正答率より高い結果が見られましたが，後半の問題に入ると，正答率，無回答率ともに全

国平均を下回る結果が複数問題で見られました。例えば，「人物像を具体的に想像することができるかどう

か」をみる問題では，正答率は全国平均より１０，４％低く，無回答率は，全国平均２，９％に対して，本校は１

０，７％と非常に高い数値になりました。文中から必要な情報を読み取り，思考し表現する力は，１０年後，２０

年後の社会でも必要とされる力の基礎です。小学校６年間の指導の中で，しっかり育てていきたい力です。 

算数については，平均正答率６６％（全国公立６３．４％）で概ね良好でした。「変化と関係」の領域の速さ

と道のりの問題３題共に，平均正答率が全国平均よりも１０％ほど高い結果が見られました。 

児童質問紙からは，健やかに成長している様子が見られました。「自分には良いところがあると思います

か」「将来の夢や希望を持っていますか」の質問では，「あてはまる」「どちらかというとあてはまる」との回答

が，全国比で＋６．５％，＋４．４％と高い傾向が見られました。また，「５年生までに受けた授業で，自分の考え

を発表する機会では，自分の考えがうまく伝わるよう，しりょうや文章，話の組立てなどを工夫して発表して

いましたか」の質問でも全国比＋８．８％と発表経験が豊かな状況がわかりました。一方で， 「学級活動に

おける学級での話合いを生かして，今，自分が努力すべきことを決めて取り組んでいますか」の質問では，

全国比－12,7％と低い数値になりました。今年度本校では，「自分の思いや考えを伝えあい，つながりあう

子ども」を研究テーマとして，学級会などの学級活動を中心に据えて子どもたちの育ちを図っています。どん

な学級にしたいのか，その中で自分ができること，すべきことは何なのか・・・主体性をもって考え判断し行動

する力は，社会に出た時にはさらに求められる力です。職員で第一小学校の６年間で育てる力を今一度確

認し，今後の指導や支援につなげたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～新しい職員の紹介～ 

 非常勤講師の２名の先生が，１１月から勤務しています。２月はじめまでの期間，授業や児童指導，学

級運営等で担任を補佐していきます。 

比企谷幼稚園，佐助保育園，鎌

倉おなり保育園の年長さんが１年

生と交流しました。生活科で見つ

けた秋の素材を使って秋まつりを

したり，運動会のダンスを披露した

りしました。 


